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□晚报记者 王晋晋/文 赵克/图

本报讯 昨日上午，二七广场，60名头戴小
红帽、肩背行军水壶的孩子，举着“坚持就是胜
利”等字样的大旗，吸引了众多路人眼球。

“我们4月1日从石家庄出发，今天走到郑
州，之后再到登封、洛阳、三门峡。”带队老师说，孩
子们来自北京、河北、河南、浙江、新疆等地，年龄
最小的8岁，最大的19岁，其中女孩11人。“我们
计划45天走完1000公里的路程。”

“这些孩子来参加训练前，多数都很捣
蛋。”看着席地休息的孩子，领队老师笑着说，

“现在的他们都变样了，懂事了……”

“我以前在学校老捣蛋，爸妈就送我来参加
行走训练。”8岁的杨佳朋在石家庄市一小学读三
年级。他说，他们每天走20多公里，脚上都磨出
了大水泡。“昨天从开封往郑州走，途中真的走不
动了。看到妈妈发的短信，我坚持走了19公里。
回学校再也不调皮了。”

15岁的赵子嫣从小父母离异，因为爸爸经
常不在家，所以她经常离家出走。这 20多天
的行走让她体会到父母的不易，“这次回去，一
定好好听爸爸的话，好好读书”。

据了解，此次陪同孩子们的有24名老师及
4部宿营车、1部餐车、2部医疗保障车和1部指
挥车。 线索提供 张女士

□晚报记者 邢进 实习生 卢炜舟

本报讯 4月21日，北京市脐带血造血干
细胞库举行新库落成新闻发布会。随着此
库的落成，有关脐血移植的话题，再次引发
了各方关注。有专家称，目前国内尚无自体
脐血治疗白血病的病例。针对此，记者昨日
采访了郑州市三院血液科主任赵晓武。

目前国内尚无自体脐血治疗白血病病例
据悉，脐带血是胎儿娩出、脐带结扎并

离断后残留在胎盘和脐带中的血液。脐血
是继骨髓、外周血之后的第三大造血干细
胞来源，经过 10 多年的研究，脐血造血干
细胞移植技术逐渐得到全世界的认可，被
应用于包括白血病、淋巴癌、贫血等常见病
的治疗。

尽管脐血的医学价值得到了广泛认可，
但自体储存和移植脐血的有效性却一直存
在争议。有专家指出，异体脐血移植的例
数每年都呈上升态势，截至 2008 年底，我
国也已实现非血缘脐血干细胞移植 500
余例。但用自己储存的脐血进行移植治
疗白血病的病例，我国目前还没有一例，
在世界范围自体脐血移植的病例也非常

稀少。
相对于此，储存自体脐带血的费用却不

低。据悉，一般来说，保存一份脐血，首先要
包括 5000元的检测费用，以及每年 620元的
储存费用，保存年限为18年。

专家：对待脐血储存问题不应太武断
昨日，郑州市三院血液科主任赵晓武

说，对于这个问题，不能以当前的医学科技
水平来判断。对于脐血干细胞的医学作用，
已经被全世界所公认。从整体来看，尽管目
前的医学水平发展还很不完善，但储存一份
脐血就是保有一份资源。无论对个体还是其
他人来说，从某种意义上讲，都是一份共有的
资源。这个资源的存在，保证了将来随着科
技的发展，脐血干细胞在医学方面必将得到
更为广泛的应用。

从另一方面来看，用目前的科学技术手
段去判断一个正在发展的事物的好与坏，未
免武断。“对自体脐血储存的争议，无非在于
目前国内没有此类病例”，但是人们对脐血
的认识也就是近一二十年的事情，进行有效
保存和应用于临床，也才不过 5～10年的历
史。这么短的时间，根本无法证明它的发展
前景。

脚上磨了个大水泡，不怕，趁着休息赶紧治治伤。脚上磨了个大水泡，不怕，趁着休息赶紧治治伤。

建“脐带血银行”管不管用？
最近讨论得挺火

本地血液病专家称应客观看待问题


